
Discours 1er aout Chessel, 31 juillet 2022 
 

Monsieur le Syndic,  
Mesdames Messieurs les Municipaux, 
Mesdames et Messieurs en vos titres et 
fonctions,  
Chères et chers amis, 
 
C’est avec un immense plaisir que viens 
vous apporter les salutations officielles du 
Grand Conseil vaudois.  
 
Je remercie la Municipalité de Chessel 
ainsi que la Jeunesse pour leur invitation. 
La plupart d’entre vous me connaissent 
car je suis une fille du village. Née en 
1980, j’ai grandi ici, et c’est au Conseil 
général que j’ai fait mes premières armes 
en politique. Après des études 
d’Ingénieure en Gestion de la Nature à 
Lullier à Genève, je me suis installée à 
Lausanne. C’est là que je me suis à 
nouveau engagée en politique. Après 
plusieurs années au Conseil communal de 



Lausanne, j’ai rejoint le Grand conseil 
depuis 2017.  
 
Chères et Chers amis, 
 
C’est donc avec un énorme plaisir que je 
reviens aux sources, ce soir, pour 
partager cette cérémonie du 1er août, mais 
surtout, un moment de convivialité avec 
vous. 
 
Ce soir, nous avons une chance 
particulière, celle d’être à nouveau toutes 
et tous réunies ici - pour échanger, rire et 
trinquer. Nous en avions été privé pour 
cause de COVID. Et même si le 
traditionnel feu n’est pas autorisé en 
raison d’une météo bien trop sèche, cela 
ne gâche en rien le plaisir de se retrouver, 
car ce qui compte, c’est d’être ensemble 
et de se sentir entourés.  
 
Au travers des crises que nous 
traversons, nous observons que notre 



résilience est plus grande lorsque nous 
sommes solidaires. La période incertaine 
que nous vivons est porteuse 
d’inquiétude. Celle-ci peut s’apaiser 
lorsque l’on se sent entourés et quand on 
cultive le lien. Ce sont ces liens qui me 
tiennent à cœur. Lors de mes 
représentations, j’ai la chance de 
rencontrer des personnes qui s’engagent 
pour le bien commun à l’image de votre 
société jeunesse, ou l’Association 
d’Animation de Chessel ainsi que les 
autres sociétés actives. Que d’énergie 
déployée pour notre vivre ensemble dans 
notre canton et dans les communes. 
Soyons-en très fiers. 
La politique a le devoir de soutenir cet 
engagement et ce vivre ensemble.  
 
Mesdames, Messieurs,  
 
Vous le savez, la législature 2022-2027 
vient de commencer. Nous avons 4 
nouvelles et nouveaux Conseillères et 



Conseillers d’Etat et 51 nouvelles et 
nouveaux députés. Il s’agit là d’une 
législature de transition ! Chaque domaine 
politique est concerné.  
 
Accélérer les renouvelables, financer le 
plan climat, accompagner les entreprises 
vaudoises dans la durabilité, absorber le 
choc Covid et garantir le pouvoir d’achat, 
faire face à l’évolution du monde du travail 
qui s’organise désormais différemment, 
assurer une qualité de l’emploi dans tous 
les domaines de l’économie, offrir une 
mobilité multimodale, accompagner la 
transition numérique, organiser notre 
territoire, repenser le tourisme, soutenir 
notre agriculture face aux concurrences 
internationales, encourager le vivre 
ensemble au travers des mouvements de 
population, faire du sport un enjeu de 
santé, revaloriser la culture, placer la 
recherche et la formation comme ancrage 
vers l’avenir, placer la paix, l’égalité et la 
liberté au cœur de nos décisions. 



 
Par impossibilité de dresser une liste 
exhaustive, je m’arrête là, mais nous en 
sommes toutes et tous conscient.e.s, le 
Parlement et le gouvernement auront à 
trouver ensemble des solutions, pour vivre 
mieux, ensemble et demain, et je le sais 
nous les trouverons. 
 
Chères et chers maraîchers et 
agriculteurs,  
Je souhaite encore glisser quelques mots 
à propos de notre mère nature dans le 
message de ce soir. Vous l’avez 
remarqué, elle est en détresse. Les 
températures que nous vivons sont 
exceptionnelles. Elles ont des impacts fort 
sur les activités agricoles.  
 
Ici à Chessel, on travaille beaucoup avec 
le sol qui s’est fait trop secs cet été. Les 
autorités politiques cantonales ont mis en 
place un certain nombre de mesures 



d’investissements dans le cadre du Plan 
Climat cantonal.  
 
Prochainement le Grand Conseil aura à se 
prononcer sur un crédit cadre de 28 
millions de francs, pour améliorer la 
fertilité des sols, accompagner les 
exploitants agricoles à faire face au 
réchauffement climatique et aux 
évènements climatiques extrêmes.  
 
Il y a là des enjeux indéniables et je sais 
que Chessel y travaille déjà.  
 
Mais ce soir doit être à la fête, et je laisse 
maintenant la politique de côté afin de 
vous souhaiter une excellente fête 
nationale, pour célébrer la solidarité, la 
liberté, la démocratie, et à votre bonne 
santé !   
 
Vive Chessel ! 
Vive le Pays de Vaud ! 
Vive la Suisse ! 


